

Wappenkopfbögen der Kommunen

Ministerium für Arbeit, Gesundheit und
Soziales des Landes Nordrhein-Westfalen
Herrn Minister Laumann
Fürstenwall 25
40219 Düsseldorf

- aufgrund der Eilbedürftigkeit vorab per Mail -

Mittwoch, 24. März 2021

Sehr geehrter Herr Minister Laumann,

der Rhein-Kreis Neuss und seine acht kreisangehörigen Kommunen (Dormagen, Grevenbroich, Jüchen, Kaarst, Korschenbroich, Meerbusch, Neuss und Rommerskirchen) stellen hiermit den Antrag, eine „Corona-Options-Kommune“ zu werden. Wir wollen gemeinsam einen mit dem Land NRW abgestimmten neuen Weg beim Umgang mit dem Corona-Virus gehen.

Wir halten den „Modellversuch“ im Rhein-Kreis Neuss für besonders geeignet, wichtige Erfahrungen für das gesamte Land zu sammeln, da die Größenklassen unserer Kommunen von 10.000 bis 160.000 Einwohner/Innen reichen.

Wir verfügen bereits über vielfältige Erfahrungen und eine leistungsfähige Infrastruktur, die es uns ermöglichen, kurzfristig modellhaft ergänzend und eigenständige Regelungen im Rahmen einer Allgemeinverfügung für den Rhein-Kreis Neuss zu erlassen. Dafür müssen wir, im Rahmen der Option, aus den allgemeinen Regelungen der Corona-Schutzverordnung genommen werden, damit unsere Allgemeinverfügung Gültigkeit hat.

Im nachfolgenden erklären wir Ihnen Eckpunkte unseres Konzeptes:

Kontaktnachverfolgung

Die IT-gestützte Plattform Sormas wird beim Gesundheitsamt des Kreises sowie bei den Ordnungsbehörden unserer Kommunen bereits erfolgreich eingesetzt. Das hilft uns, eine schnelle und passgenaue Datenübermittlung zwischen den Behörden sicherzustellen. Gleichzeitig wollen wir einen Rahmenlizenzvertrag mit dem Unternehmen culture4life GmbH abschließen und schnellstmöglich die Nutzung der „Luca-App“ verbindlich insbesondere für die Wahrnehmung von Dienstleistungsangeboten im Einzelhandel oder körpernahen Dienstleistungen festlegen. Entweder der Endnutzer hat seine Daten in der App registriert oder der Betreiber der Einrichtung muss die Daten der Person direkt im Luca-System hinterlegen.

Durch die vorhandene Schnittstelle mit Sormas können die Daten im Bedarfsfall schnell und zielgerichtet weitergeben und für die Kontaktnachverfolgung genutzt werden. Die Lizenzkosten für die Nutzung der App übernimmt der Rhein-Kreis Neuss.

Teststrategie

Im Rhein-Kreis Neuss gibt es bereits 171 Teststellen auf 450.000 Einwohner (im Vergleich, die Stadt Köln hat nach eigenen Angaben vom 19.03.2021 rund die Hälfte der Teststellen bei der doppelten Anzahl an Einwohnern). Wir sind in der Lage mit den vorhandenen Anbietern sowohl die Anzahl der Teststellen, als auch die Anzahl an Termine in den Teststellen innerhalb von wenigen Tagen deutlich zu erhöhen.

Dienstleistungsangebote mit Termin und besonderen Bedingungen

Alle Dienstleistungen des Einzelhandels, körpernahe Dienstleistungen sowie weitere, im Einzelnen noch abzustimmende Möglichkeiten der Inanspruchnahme von Leistungen z.B. im Bereichen der Kultur und der Weiterbildung, sollen nur mit einem vorab vereinbarten Termin wahrgenommen werden können. Gleichzeitig muss die Bereitschaft erklärt sein, seine Daten in die Luca-App eintragen zu lassen. Außerdem muss entweder ein negativer Corona-Schnelltest (der nicht älter als 48 Stunden sein darf) oder Impfung nachgewiesen werden. Vorab muss jeder Betreiber natürlich sein Hygienekonzept dargelegt haben, was aber bereits jetzt schon im Rhein-Kreis Neuss praktiziert wird.

Herr Minister, wenn wir bis Ende dieser Woche eine Zusage Ihrerseits erhalten, dass wir dieses Konzept umsetzen können, werden wir die Vorbereitungen beginnen und schnellstmöglich starten. Bei stabilen oder sinkenden Inzidenzzahlen würden wir sodann in einer weiteren Stufe nach zwei Wochen unter den gleichen o. g. Voraussetzungen die Öffnung der Außengastronomie zulassen. Die weiteren möglichen Öffnungs-Schritte würden wir dann mit Ihnen abstimmen.

Wir hoffen sehr, dass wir Sie dafür begeistern können, uns hier eine Chance zu geben, einen anderen – neuen – Weg in der Pandemie zu gehen.

Mit freundlichen Grüßen

Landrat Rhein-Kreis Neuss

Bürgermeister Stadt Dormagen

Bürgermeister Stadt Grevenbroich

Bürgermeister Stadt Jüchen

Bürgermeisterin Stadt Kaarst

Bürgermeister Stadt Korschenbroich

Bürgermeister Stadt Meerbusch

Bürgermeister Stadt Neuss

Bürgermeister Gemeinde Rommerskirchen